

Una Iglesia al Servicio



Bosquejo de Prédica Octubre 2021

TEMA

¿Culto o servicio?

LECTURA BÍBLICA

Miqueas 6:1-8, énfasis en el versículo 8

BOSQUEJO

1. Introducción a la serie de prédicas de “Una Iglesia al Servicio”, esta es una herramienta para que usted como pastor pueda dar una predica en su iglesia en la misma semana en la que se pueda utilizar el estudio bíblico, a esta predica le puede adicionar otros pasajes o ejemplos según su conveniencia, sobre los estudios los puede compartir en todos los grupos de su Iglesia y liderazgo, los estudios se le entregan en documento aparte.
2. Trasfondo histórico de Miqueas: Miqueas vive en un tiempo de muchas tensiones internacionales. El reino de las diez tribus (capital: Samaria) y el reino de las dos tribus (capital: Jerusalén) viven bajo la constante amenaza de las dos grandes potencias Asiria y Egipto. Después de la caída de Samaria vinieron muchos refugiados a Jerusalén. Jerusalén también es amenazada por los Asirios, pero por un milagro de Dios no cae en manos de los Asirios (2 Reyes 18-19). Aunque el rey Ezequías rechaza la idolatría, en lo social hay mucho desequilibrio. Solamente la élite disfruta de la relativa prosperidad. Miqueas protesta en contra de la corrupción, el abuso de poder y la discriminación en su tiempo.
3. El texto parece una demanda de Dios en contra de su pueblo. Las montañas tienen el rol de testigos (vs 1-2). Dios pregunta que ha hecho mal en contra de su pueblo (vs 3). Recuerda su pueblo todos sus actos de liberación, el éxodo de Egipto y la entrada en la tierra prometida (vs 4-5). El pueblo reaccione, preguntando lo que tiene que hacer para acercarse más a Dios. Menciona tres opciones, cada vez se hace más fuerte: holocaustos/becerro de un año, cantidades enormes de carneros/arroyos de aceite y últimamente sacrificios humanos: el primogénito, fruto de sus entrañas (vs 6-7). Se escucha la ironía en las palabras del profeta. Dios no busca este tipo de sacrificios, no busca sobornos para que el pueblo salga bien de esta demanda. Lo que Dios pide es sencillo se puede resumir en pocas palabras, como miramos en el versículo 8. No culto (sacrificios), sino servicio a Dios y al prójimo: justicia, misericordia y humildad.
4. El versículo 8 se podría tomar como un resumen en pocas palabras de todo lo que pide Dios del ser humano (Adán en hebreo). El profeta resume el mensaje de la Torá, los cinco libros de Moisés.
 - Somos creados en la imagen de Dios
 - Es la base de la dignidad de cada prójimo
 - Es la base de nuestra responsabilidad, de demostrar esta imagen en justicia, misericordia y humildad
 - La justicia (social) y la misericordia se expresa en las leyes de Dios. Algunos ejemplos:
 - El año sabático (Levítico 25). Las personas que por necesidad tuvieron que vender sus tierras, las reciben de regreso en este año. La pobreza no puede ser permanente, todos tienen derecho a una parte de la tierra.

- La prohibición de cobrar interés (Levítico 25:36-37)
- Si un compatriota se vio en la necesidad de venderse, no es permitido dejarle servir como esclavo (Levítico 25:39)
- Estas leyes recuerdan constantemente lo que leemos también en Miqueas 6:4: Dios liberó a su pueblo de esclavitud de Egipto, y Él quiere evitar esta situación de toda forma, no es vida en justicia y misericordia.

➔ Muchas de las leyes sociales del Antiguo Testamento ponen un freno a demasiada desigualdad.

5. Una amenaza constante a esta vida en justicia, misericordia y humildad es la corrupción. En 1 Samuel 8 el pueblo quería un rey.
 - El pueblo quería un rey porque los hijos de Samuel que gobernaban en este momento *se dejaron guiar por la avaricia, aceptando sobornos y pervirtiendo la justicia* (vs 3b).
 - Samuel avisa en contra de un rey, porque su poder les quitará su libertad
 - Sus hijos tendrían que trabajar en el ejercito o en otros oficios
 - El rey les quitará las mejores tierras

➔ Demasiado poder en una persona es un gran riesgo para la vida que Dios quiere para su pueblo.

6. El rey mesiánico que por ejemplo se describe en el Salmo 72 tiene atención para los más necesitados: *El rey hará justicia a los pobres del pueblo y salvará a los necesitados; ¡él aplastará a los opresores!* (Salmo 72:4, NVI)
7. Jesús es este rey mesiánico que se caracteriza por su justicia, misericordia y humildad, pero que a la vez también llega a la cruz por falta de justicia, misericordia y humildad.
8. ¿Cómo podemos llevar a la práctica el servicio que Miqueas propone?
 - **Justicia:** no solamente es una responsabilidad para el gobierno y empresas multinacionales. Analizamos la cadena de producción de todo lo que compramos, por ejemplo nuestra comida y nuestras ropas: ¿Hay alguien que es explotado para que yo compre una camisa barata? ¿Hacemos justicia a la creación y a las generaciones futuras si seguimos con nuestro estilo de vida? ¿Cuánto pagamos a personas que trabajan para nosotros por ejemplo como empleada o como jardinero?
 - **Misericordia:** un aspecto de esta palabra en hebreo (jesed) también es fidelidad y lealtad. Es un término relacional. La otra persona puede contar con nosotros, aunque no siempre es lo más conveniente. Esta actitud es una característica de Dios también. Él cumple su palabra, a veces también a pesar de su pueblo. Es esta actitud que Dios quiere ver en nosotros.
 - **Humildad:** no es tanto que nos sentimos insignificante, pero que nos realizamos que no somos el centro del mundo, somos una pequeña parte de algo que es mucho más grande: el reino de Dios. La vida ya no circula solamente alrededor de nosotros mismos, pero se hace parte de este gran sueño de Dios.

COMENTARIOS DEL PASTOR

Use este espacio para hacer comentarios sobre este bosquejo o para sus propias notas. Puede compartir sus comentarios con "Una Iglesia al servicio" al correo iglesias@esepe.org
